
ATA Nº109. Aos dois dias do mês de maio de dois mil e dezesseis, o Conselho Municipal de Saúde –

CMS reuniu-se para sua 304ª plenária, às quatorze horas, no Auditório da secretaria da Saúde de

Chapecó.  Estiveram  presentes  os  conselheiros  Titulares:  Caroline  Constanci  Betanin,  Gilvana

Schneider,  Osmar  Arcanjo  de  Oliveira,  Gilberto  José  Mario,  Maria  Elizabeth  Kleba  da  Silva,  Erli

Terezinha Abreu, Tiago Zanella, Maria de Lourdes Soldi, Roseli Malacarne Santander, Aneto Spanhol,

Adriana Hillesheim, Tania Chiometto Filipin e Djalma Velho de Azevedo.  Suplentes:  Flavia Mocelin

Camargo,  Gessiani  Fatima Larentis,  Jeane Carla  Mohr de Oliveira,  Luis  Fernando Gelati  e  Jeane

Barros de souza Silva. A vice-presidente Sra. Tania Chiomento Filipin deu início à plenária agradecendo

a participação  de  todos  os  presentes,  iniciando  os  trabalhos  com a  leitura  dos  pontos  de  pauta:

Aprovação das  atas  105,106,107  e  108;  Apresentação,  Discussão e  Aprovação  do  Relatório

Anual de Gestão de 2015; Aprovação do Relatório do Pró-Saúde; Apresentação dos relatos das

Comissões  Internas  do  CMS;  Apresentação  do  Conselho  Municipal  do  Idoso  de  Chapecó;

Sugestões de pauta para próxima reunião; Informes Gerais. Seguindo com 1º Ponto de pauta:

Aprovação das atas 105,106,107 e 108; Solicitado troca na ata 108 na linha 100 leia-se “apresentar o

plano de Matriciamento”, e que seja incluído quanto ao Fluxo de aprovação, passando primeiramente

ao CMS. Na linha 106 onde leia-se: “titular Roseli e suplente Maira”. Após as correções as atas 105,

106,  107  e  108,  foi  aberta  para  votação  e  aprovadas  por  unanimidade.  2º  Ponto  de  pauta:

Apresentação, Discussão e Aprovação do Relatório Anual de Gestão de 2015; Apresentado pela

Sra.  Gessiani  do  Setor  de  projetos  e  planejamento  da  Secretaria  da  Saúde,  Gessiani  começa

ressaltando o que foi falado na reunião anterior, onde apresentou a forma de elaboração do Relatório

de  Gestão,  que  é  feita  no  Sistema  de  Apoio  ao  Relatório  Anual  de  Gestão  (SARGSUS  –

www.saude.gov.br/sargsus), cuja alimentação é anual, regular e obrigatória. Explicou que os dados que

são repassados no Relatório,  servem para avaliar  a  saúde da população e também para  fazer  o

planejamento das ações do município. Gessiani sugeriu que como todos receberam anteriormente o

documento e puderam ler, que façam suas pontuações. A conselheira Maria Elisabeth pontuou algumas

dúvidas  quanto  da  apresentação  do  documento,  expondo  aos  demais  que  na  página  03  acha

importante  que  seja  incluído  “entre  outros”  além de  Alemães e Italianos.  Maria  Elisabeth  pontuou

também alguns resultados que ficaram em branco e Gessiani explica que estes dados foram incluídos

após o envio aos conselheiros, pois ainda não haviam sido fechados esses resultados pelo Estado e

que no final de cada indicador tem análise e considerações para explicar os dados. O conselheiro

Osmar sugere que a apresentação seja feita de forma mais objetiva, pois se for analisar item por item,

não conseguirão aprovar o Relatório hoje e que se deve analisar se o Instrumento está completo e não

discutir o detalhamento dos dados. Maria Elisabeth fala que é papel do Conselheiro perguntar, sugerir,

acompanhar e fiscalizar o que é apresentado ao Conselho segundo a Lei 8142, e que pede desculpas

se suas questões não estão de acordo com o que está sendo discutido. A conselheira Adriana também

acha importante essa discussão quanto aos dados apresentados. Gessiani discorre sobre os demais

Indicadores do Relatório de Gestão e ressalta que as considerações serão discutidas com a equipe e

inseridas no Relatório. Ressaltou que os dados financeiros são importados do próprio SIOPS para o

SARGSUS.  Nas  Considerações  Gerais  informou  sobre  os  serviços  implantados  como exemplo  o

PMAQ,  prêmio  InovaSUS,  e  continuidade  do  requalifica  UBS,  entre  outras  recomendações  e

considerações. Após análise e discussão, o Relatório Anual de Gestão foi aprovado por unanimidade.
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3º Ponto de pauta: Aprovação do Relatório do Pró-Saúde;  Apresentada pela Conselheira Maria

Elisabeth que primeiramente pede a compreensão de todos pois o assunto iria ser apresentado pela

conselheira Maira que é coordenadora do programa, que não pode se fazer presente a reunião. Maria

Elisabeth fala que o PROSAUDE é um projeto de reorientação da formação profissional em parceria

com o ministerio  da Saúde e da Educação,  abrangendo vários cursos da UNOCHAPECO junto  a

gerência de saúde e a secretaria da saúde com 36 projetos e 11 cursos envolvidos. Aprovado proposta

no valor de R$ 1.792.618,00 pra investimentos na rede como o prontuário eletrônico e equipamentos.

Desde 2007 junto com a SESAU, atualmente a  UNOCHAPECO não vai continuar os projetos, pois  é

bem complicado receber o recurso, sendo que quando vem esse recurso, o projeto esta desatualizado

sendo necessário atualizar, e ser enviado novamente, o que demora. Pontua vários pontos positivos e

ganhos como a aproximação significativa da Instituição SESAU, eventos, cursos, projetos de pesquisa

com resultados importantes e em primeiro lugar o ganho para os estudantes, com a inserção na rede.

Cursos parceiros são Ciências Biológicas,  Educação física,  serviço social,  enfermagem, psicologia,

farmácia, odontologia, fisioterapia, nutrição, medicina, Letras, jornalismo, Arte e pedagogia. Falou dos

objetivos:  têm  como  pressupostos  a  integração  ensino-serviço-comunidade.  Sua  articulação  visa:

Reorientação da formação profissional (processos de geração do conhecimento, ensino-aprendizagem

e prestação de serviços). Foram diferentes projetos, sendo um deles o VIM, grupos de estudantes para

observação pra se reconhecerem como equipe multiprofissional e também a RAIA gerando em torno de

30 trabalhos. Valor do recurso recebido pela SESAU foi de R$ 940.313,00 – fora alguns acordos quanto

a adequação de estrutura fisica. Fundo a fundo quando prever adequação de espaço físico + MP + PD

e outras despesas da Secretaria Municipal e GERSA especialmente para equipamentos. QUAIS OS

ENCAMINHAMENTOS PARA VIABILIZAR A PROPOSTA? Compromissos institucionais de adesão e

apoio político e operacional:  Adesão das Áreas e Cursos à proposta de reorientação da formação

(Inserção efetiva nos Pps); Viabilizar cooperação dos diferentes setores na gestão do processo e dos

recursos; Estratégias e mecanismos para viabilizar e fortalecer interação (IES e serviços saúde; IES,

serviços  e  comunidade)  Comissão  docente  assistencial.  EQUIPE  DE  COORDENAÇÃO/GESTÃO:

Comissão coordenadora geral: Diretores Unochapecó (Ensino, Pesquisa e Extensão)  Maria Elisabeth

lembra  que  agora  esta  sendo  desenvolvido  o  COAPES;  Professores  representantes  dos  cursos

envolvidos;  Profissionais  da  SSA  e  outros  setores  da  administração  pública  de  Chapecó;

Representante da GERSA e CIES. Comitê gestor de acompanhamento: Representantes: Professores e

estudantes da Unochapecó; Profissionais da SSA de Chapecó GERSA e CIES; Membros do conselho

municipal de saúde. Maria Elisabeth destaca que esta sendo finalizado o relatório final do PROSAUDE

e que é preciso a apreciação do conselho para enviar ao Ministerio da Saúde. Luis Fernando comenta

quanto  ao  ganhos  das  partes,  SESAU,  instituição  de  ensino,  estudantes,  muito  valido  quanto  ao

recurso financeiro  e também ao conhecimento agregado.  Jeane fala  que foi  muto importante  esta

integração,  e  o  recurso  financeiro  foi  de  grande  importância,  com  a  implantação  do  prontuário

eletrônico, equipamentos, recursos humanos, sempre com algumas dificuldades, mas que foram sendo

adequadas ao longo do período de execução. Gessiane destaca da importância da apreciação do

CMS, pra que também sejam socializados os resultados. A conselheira Maria Elisabeth deixa registrado

que um dos projetos não finalizados foi a clínica nutricional, e que acha importante no município um

projeto como este. Após análise e discussão, o relatório do PROSAÚDE UNOCHAPECÓ foi aprovado
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por unanimidade. 4º Ponto de pauta: Apresentação dos relatosdas Comissões Internas do CMS; A

comissão de normas informou que após esta reunião se reuniriam. A comissão de conselhos locais de

saúde sugeriu que fosse realizada capacitação para os conselheiros locais.  A comissão de visitas

marcou reunião para o dia 09 de maio as 14h na sala do CMS. 5º Ponto de pauta: Apresentação do

Conselho  Municipal  do  Idoso  de  Chapecó;  não  houve  apresentação,  sugerido  para  que  seja

apresentada na próxima reunião.  6º Ponto de pauta: Sugestões de pauta para próxima reunião.

Capacitações,  Bolsa Família (comitê gestor),  Conselho do Idoso,  Programa Infância Mais Amor.  7º

Ponto de pauta: Informes Gerais. A plenária foi encerrada e eu, Aline Padia, lavrei a presente ata.
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